

Gorges du Tarn Sportklettern in der Tarnschlucht

Frankreich



Die Tarnschlucht

Charakteristik:

Die Gorges du Tarn mit dem Ort Les Vignes mitten in der Schlucht befindet sich zwischen den Städten Millau und Mende grob 100 Kilometer nordwestlich von Montpellier.

Der Fluss Tarn hat sich mehrere hundert Meter tief ins Zentralmassiv gegraben und dabei die Gorges du Tarn geschaffen. Die dabei entstanden Wände rund um Les Vignes und den Cirque de Baumes beherbergen derzeit rund 500 Routen in bestem Kalk. Die Routen sind meist sehr steil oder überhängend und bewegen sich vornehmlich ab dem 6. Franzosengrad. Zudem ist die Absicherung qualitativ sehr gut, aber vor allem zum Ende der Routen hin oft ganz schön weit (5-7m sind keine Seltenheit). Die oft 40m langen Routen fordern auch einiges an Ausdauer (einzelne Routen sogar bis 80m). Die Felsqualität ist vorzüglich, bester Kalk in seiner schönsten Rauheit und Löchrigkeit im vollen Farbspektrum dieser Gesteinsart.

Ein Problem ergibt sich durch den Kletterführer, der vor Ort erhältliche Führer „Le Tarn“ vom Club Alpin Français datiert leider aus dem Jahr 2000, seitdem hat sich aber einiges getan – ganze neue Sektoren



Semillou (6b+) Sektor Shadocks

und unzählige neue Routen wurden erschlossen, nur die Information dazu fehlt! Es bleibt dann nichts anderes übrig als andere Führerwerke wie zb. „Mistral“ mit aktuelleren Informationen heranzuziehen, auch wenn damit den Erschliessern in den Gorges du Tarn ein paar Euro fürs Hakenmaterial abhanden kommen ...

Routen & Schwierigkeit ca 500 Routen, von 6a (frz.) aufwärts	Kinderfreundliche Routen: nur wenige kinderfreundliche Sektoren
	Absicherung: Klebehaken und Bohrhaken, Umlenker mit zwei Haken. Die Hakenabstände in den Routen werden zunehmend weiter (Abstände von gut 5m zum Umlenker hin sind eher die Regel als die Ausnahme)
Beste Zeit: Mai – Juni und September- Oktober	Besuchfrequenz: je nach Saison unterschiedlich, im Frühjahr (Mai) doch beträchtlich
	Wandausrichtung: ost, west u. süd
Hauptort: Le Vignes bzw Millau am Schluchtausgang	Kletterführer: Le Tarn, CAF, vor Ort erhältlich – die letzte Auflage stammt allerdings aus dem Jahr 2000 und ist nicht auf dem letzten Stand (Stand 2006)
Anreise: Von Österreich aus über Salzburg – München – Genf – Lyon – St. Etienne – Le Puy – Mende – Les Vignes	
Unterkunft: zahlreiche Campingplätze bzw. Pensionen rund um Les Vignes	



Steil, löchrig und meist sehr lang: fantastische Routen in der Tarnschlucht